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Gemeinde Kirchzarten 
Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung 
 
am 17.11.2022 (Beginn: 18 Uhr, Ende: 20.40 Uhr) 
 
Eingeladen wurde in die Zardunaschule (Halle). 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  14+1  (Normalzahl: 18 + 1) 

Anwesend sind: 
 

Vorsitzender 
Andreas Hall  

Mitglieder 
Joscha Brandhorst  
Ulrich Martin Drescher  
Maxi Glaser  
Martin Götz  
Karin Hauser  
Dietmar Junginger  
Manfred Kaufmehl  
Jürgen Kromer  
Heike Mann  
Peter Meybrunn  
Stefan Saumer  
Dr. Harald Schauenberg  
Peter Spiegelhalter  
Susanne Vogler  

Protokollführer 
Oliver Trenkle  

Verwaltung 
Andreas Ehricke  
Lena Hummel  
Dorian Vedder  

Gäste 
Anita Müller zu TOP 3 
Matthias Schulz zu TOP 3 

 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Mitglieder 
Sabine Beck  
Benjamin Rudiger  
Hannelore Schult  
Barbara Schweier  
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Nach Eröffnung der Verhandlung stellte der Vorsitzende fest, dass  
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 9.11.2022 ordnungsgemäß eingeladen worden ist; 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am      --       ortsüblich bekannt 
gemacht worden ist; 
3. das Gremium beschlussfähig ist, weil mindestens     10    Mitglieder anwesend sind. 
 Als Urkundspersonen wurden ernannt: 
4. Hierauf wurde in die Beratung eingetreten. 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Bekanntgaben 
 
keine 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Fragen und Anregungen aus der Bevölkerung 
 
Herr Matthias Lauk 
IG Nahwärme  
 
Herr Lauk stellte 5 Fragen rund um ein mögliches Nahwärme-Netz für Burg-Höfen und 
Burg-Birkenhof.  
 
Herr Lauk wird die Fragen an Bürgermeister Hall per Mail senden. Die IG Nahwärme be-
kommt eine schriftliche Antwort von der Verwaltung. In der kommenden Woche findet ein 
Termin mit der IG Nahwärme und Bürgermeister Hall statt.  
 
Herr Manfred Schreiber 
Herr Schreiber sprach die Nahversorgung beim Burger Platz an. Diese ist mit der Schlie-
ßung weiterer Läden nicht mehr gewährleistet.  
Herr Schreiber prangert an, dass dann die Bürger*innen von Burg keine eigene Ein-
kaufsmöglichkeit mehr hätten und nach Kirchzarten in den Kernort müssten.  
 
Bürgermeister Hall antwortete, dass die Gemeinde die Entwicklung auch mit Sorge beo-
bachtet. Mit dem Bürgerverein fand dazu auch schon ein Austausch statt. Die Gemeinde 
hat alles dafür getan, dass keine rechtlichen Hemmnisse oder Hürden für die Ansiedlung 
von Einzelhandel existieren. Die Gemeinde hat auch sehr weitreichende Ladenschlussre-
gelungen erlassen, um gerade auch die Ortsteile zu stärken und einen Verkauf auch am 
Wochenende zu ermöglichen.  
 
Frau Kasimir, Frau Maier, Frau Scherbel  
Die Damen äußerten Bedenken zur Nahversorgung für Burg-Birkenhof. Die Damen haben 
eine Initiative gestartet, um zu erörtern, welche Maßnahmen zur Rettung des Burger Platz 
unternommen werden könnten. Konkret möchten die Damen wissen, ob eine Unterstüt-
zung der Gemeinde bei Gesprächen mit den entsprechenden Eigentümern möglich wäre. 
Weiter denkt die Initiativgruppe über die Installation einer Tauschbox nach. Der Pächter 
des Bahnhofsgebäudes hat mittlerweile seine Unterstützung zugesagt.  
 
Bürgermeister erläuterte, dass die Gemeinde Kirchzarten mit der kostenlosen Nutzung 
von gemeindeeigenen Räumen unterstützen kann. Die Gemeindeverwaltung kann auch 
bei der Pressearbeit unterstützen. Bürgermeister Hall regte auch einen engen Austausch 
mit dem Bürgerverein Burg und der Bürgerstiftung Kirchzarten an.  
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Tagesordnungspunkt 3 
 
Bericht zum Jahr der Inklusion 2022 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte Bürgermeister Hall die kommunale Inklusions-
vermittlerin Anita Müller und den Leiter der Akademie Himmelreich, Herrn Mathias Schulz. 
Herr Schulz und Frau Müller stellten im Anschluss den Bericht zum Jahr der Inklusion in 
Kirchzarten vor.  
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4 
 
Beratung und Beschluss über das Haushaltssicherungskonzept 
Vorlage: 2022/138 
 
Dorian Vedder erläuterte das Haushaltssicherungskonzept.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig das Haushaltssicherungskonzept der Gemeinde 
Kirchzarten. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5 
 
Einbringung Haushalt 2023 
Vorlage: 2022/139 
 
Bürgermeister Hall erläuterte die wichtigsten wirtschaftlichen Rahmendaten und die Pla-
nungen für den Haushalt 2023. Dorian Vedder stellte die wichtigsten Kennzahlen zum 
Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2023.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung bringt den Haushaltsentwurf 2023 ins Gremium ein. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6 
 
Weihnachtsbeleuchtung in der Gemeinde Kirchzarten 2022/2023 
Vorlage: 2022/149 
 
Bürgermeister Hall erläuterte den Sachverhalt.  
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, die Weihnachtsbeleuchtung über den Straßen 
wie in den Vorjahren zu installieren. Die Zahl der beleuchteten Weihnachtsbäume wird 
von 10 auf 4 Bäume an folgenden Standorten reduziert:  
 
Rathaus Talvogtei 
Fußgängerzone beim Hotel Fortuna 
Ortsteil Zarten  
Ortsteil Burg-Birkenhof 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7 
 
Zuschussantrag Schwarzwaldverein Dreisamtal-Kirchzarten e.V. nach § 2 Abs.7 b 
Vereinsförderrichtlinie 
Vorlage: 2022/147 
 
Bürgermeister Hall erläuterte den Sachverhalt.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig auf Antrag des Schwarzwaldverein Dreisamtal-
Kirchzarten e.V. einen Zuschuss i.H.v. 20% der tatsächlichen Gesamtkosten für die Sa-
nierung einer Mauer am Brunnen des Jockeleshäusle bis max. 6.400,00 Euro zu gewäh-
ren. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 8 
 
DigitalPakt - Auftragsvergaben für die Verbesserung der digitalen Infrastruktur der 
Tarodunum-, Zarduna- und Grundschule Kirchzarten 
Vorlage: 2022/137 
 
Andreas Ehricke erläuterte den Sachverhalt.  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Aufträge im Rahmen des „DigitalPakt Schule 
2019 bis 2024“ der Lose 1-3 zur Verbesserung der digitalen Infrastruktur an der Taro-
dunum-, Zarduna- und Grundschule Kirchzarten zu vergeben: 
 
 LOS 1 – Interaktive Displays für Klassen- und Fachräume und Zubehör 
 

- Firma resin it + office GmbH 
- 79589 Binzen 

 
104.196,40 Euro brutto 
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LOS 2 – Tablets und Zubehör 
 

- Firma ACS alpha computer sales GmbH  
85521 Ottobrunn-Riemerling 
 
48.333,43 Euro brutto 

 
 
LOS 3 – Server und Lizenzen 
 

- Firma Christopher Gorges IT-Beratung 
79256 Buchenbach 
 
17.136,00 Euro brutto 

 
 
 
Tagesordnungspunkt 9 
 
Erstellung einer geordneten Entwässerung im Grün 2 in Kirchzarten,Ortsteil Zarten 
Vorlage: 2022/134 
 
Bürgermeister Hall erläuterte den Sachverhalt. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Auftragsvergabe für die Erstellung einer ge-
ordneten Entwässerung im Grün 2 in Kirchzarten, Ortsteil Zarten an die Fa. 
 

F. Gerber GmbH & Co. KG 
Markgrafenstraße 11 
79211 Denzlingen 

 
zu einem Preis von 
 
   58.856,76 € brutto 
 
zu vergeben. 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 10 
 
Stellungnahme zum Bauantrag; Dachsanierung und Einbau eines Zwerchgiebels; 
Am Rainhof 18, Flst.-Nr, 629/0, Burg 
Vorlage: 2022/133 
 
Lena Hummel erläuterte den Sachverhalt.  
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt mit 14 Ja Stimmen und 1 Enthaltung, dem Bauantrag zur 
Dachssanierung und Einbau eines Zwerchgiebels mit der erforderlichen Befreiung zuzu-
stimmen. Das Einvernehmen gem. § 36 i.V.m. § 31 (2) BauGB wird erteilt.  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 11 
 
Stellungnahme zum Antrag auf Ausnahme zum Abbruch Ökonomiegebäude mit 
Wohnen, Bundesstraße 27, Flst.-Nr. 20, Gemarkung Zarten 
Vorlage: 2022/140 
 
Lena Hummel erläuterte den Sachverhalt. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dem Antrag auf Ausnahme nach § 14 Abs. 2 
BauGB auf Abbruch Ökonomiegebäude mit Wohnen zuzustimmen. 
Das Einvernehmen wird erteilt. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 12 
 
Wünsche und Anträge aus dem Gemeinderat 
 
Gemeinderätin Susanne Vogler 
Frau Vogler sprach die verkehrliche Situation bei der Hans-Jakob-Str. Ecke Zartener Str. 
an. Sie bat darum, dass diese Stelle mit in die nächste Verkehrsschau aufgenommen 
wird. Ihrer Meinung nach kommt es in diesem Bereich vermehrt zu gefährlichen Situatio-
nen.   
 
Gemeinderat Ulrich Martin Drescher 
Herr Drescher gab die Anregung, eine Markierung für einen Fahrradstreifen auf der 
Bahnhofstraße anzubringen (innerhalb des Tempo 30 Bereichs).  
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende:  Die Urkundspersonen:          Protokollführer: 
 
 
 
…………………….  …………………………….         ………………….. 
Andreas Hall Oliver Trenkle 
Bürgermeister  …………………………….   Leiter FB 1  
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